



**Nombre del alumno: Eitan Gustavo
Aguirre Guzman**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruiz**

**Nombre del trabajo: Control de
lectura**

Materia: Antropología Médica 1

Grado: A

"Teoría y realidad del otro"

Introducción: el otro en entornos inhóspitos

No cabe duda que los actuales contextos de irrupción de lo no esperado, de otredad inquietante y de percepción del diferente como amenaza ponen en crisis entre otras, las nociones de convivencia, ciudadanía, sociedades abiertas, nociones consideradas hasta fecha reciente, sobre todo en abordajes superficiales o interesados, como firmemente establecidas en la cultura democrática de las sociedades modernas.

Las aportaciones de Laín entralgo sobre el encuentro interhumano como categoría y como posibilidad real, tanto desde su concepción teórica filosófica y antropológica como desde su revisión crítica de los desencuentros en la España de su tiempo, Laín (1976a, 1976b); Roger (2014) resultan hoy de particular interés para fundamentar una aproximación reflexiva y crítica que se pregunte sobre las condiciones en las que efectivamente se cumplen, en la mente de las personas y grupos humanos y sobre todo aquellos que puedan conducir a un nuevo nosotros.

Hoy en día, los condicionantes de diversidad, complejidad y conflictividad de las relaciones interhumanas parecen conducir, en la teoría y en la práctica, a entornos de desencuentro de carácter profundamente inhóspito. Asociados a diferentes tipos y niveles de violencia, tales situaciones de desencuentro humano se producen en el marco de sociedades condicionadas por la tensión entre globalismo extremos y localismos radicales Trias (2001), situaciones ambas en las que desaparece la dimensión de la persona en condición de vulnerabilidad y donde el otro es visto como mero instrumento (al servicio del mercado o de los

Como obstáculo a proyectos de poder (enemigo, amenaza) o simplemente como realidades que nos resultan indiferentes (cosas, efectos colaterales).

La conflictiva España de la segunda mitad del siglo XX, de la cual Laín fue testigo lúcido y crítico y de cuya gestación - dramática, en términos del autor - fue protagonista, constituyó sin duda un entorno inhospito para la convivencia entre los españoles y representó para el autor la ocasión para un análisis de las condiciones de la relación entre los diferentes Laín (1968), a partir de un claro rechazo de la violencia política, "Venga de donde viniere" y de la convicción, experimental y reflexiva, de que "solo a través de un pluralismo auténtico logra su plena dignidad humana gobernantes y gobernados" (Blezniak, 1988, p. 220).

La relación con el diferente lleva en Laín a la reconsideración del "nosotros", como espacio de armonización, tan necesaria según el autor, para una España con más libertad y menos pobres" (Blezniak, 1988, p. 221).

El compromiso de Laín con una España reconciliada representó en su momento y representa en la actualidad - un mensaje de futuro, centrado en una afirmación crítica de la verdad y de la libertad: "La verdad nos hace libres - la verdad, no lo que bajo ese nombre se nos impone - La libertad nos hace verdaderos", dice el autor (Blezniak, 1988, p. 223).

A partir de la constatación de la España fracturada y de la necesidad de construir un futuro de reconciliación, laín se enfoca en una valoración de las condiciones para la convivencia, asociándolas a una reflexión crítica sobre la condición humana en una doble dimensión: por una parte, la paradoja que significa que, junto al descubrimiento de la irreductible realidad del otro; por otra parte, la necesidad de afirmar una ética de la convivencia que, fundada en su adhesión a la "cogua de la libertad y la democracia pluralista" y entendida como "convivencia constructiva", pueda asegurar el futuro de lo humano (Blezniak, 1988; Ferrer, 2000; laín, 1996).

Los aportes que el autor realiza desde perspectivas de la sociología, la antropología, la psicología, la ontología representan una reflexión necesaria para los tiempos actuales, no menos inhospitos e igualmente cuestionadores de las formas de desvalorización del otro.

El Tema del otro y el encuentro inter humano como constante de su pensamiento pero especialmente en su obra Teoría y realidad del otro (Lain, 1968). El autor elabora un marco de comprensión de la relación entre los humanos en el que se destaca como hecho cultural en el pensamiento de occidente, el surgimiento del tema del otro y la concomitante y problemática relación entre el "yo" y el "nosotros", como horizonte del encuentro inter humano en sus diversas modalidades: durante los cuatro o cinco últimos decenios de su intensa, gramatical historia - el Pensamiento

A partir de la constatación de la España fracturada y de la necesidad de construir un futuro de reconciliación, laín se enfoca en una valoración de las condiciones para la convivencia, asociándolas a una reflexión crítica sobre la condición humana en una doble dimensión: por una parte, la paradoja que significa que, junto al descubrimiento de la irreductible realidad del otro; por otra parte, la necesidad de afirmar una ética de la convivencia que, fundada en su adhesión a la "causa de la libertad y la democracia pluralista" y entendida como "convivencia constructiva", pueda asegurar el futuro de lo humano (Blezniak, 1988; Ferrer, 2000; laín, 1996).

Los aportes que el autor realiza desde perspectivas de la sociología, la antropología, la psicología, la ontología representan una reflexión necesaria para los tiempos actuales, no menos inhóspitos e igualmente cuestionadores de las formas de desvalorización del otro.

El Tema del otro y el encuentro interhumano como constante de su pensamiento pero especialmente en su obra Teoría y realidad del otro (Laín, 1968). El autor elabora un marco de comprensión de la relación entre los humanos en el que se destaca como hecho cultural en el pensamiento de occidente, el surgimiento del tema del otro y la concomitante y problemática relación entre el "yo" y el "nosotros", como horizonte del encuentro interhumano en sus diversas modalidades: durante los cuatro o cinco últimos decenios de su intensa, gramática historia - el pensamiento

(Dra. Amparo Holguín, Dr. Víctor Martín-Fiorino, 2015)

Bibliografía

Dra. Amparo Holguín, Dr. Víctor Martín-Fiorino. (2015). EL CONCEPTO DE ENCUENTRO INTERHUMANO EN PEDRO LAÍN. *THE CONCEPT OF INTERHUMAN ENCOUNTER IN*, 18-32(núm 43), págs. 1-15.

Trabajos citados

Dra. Amparo Holguín, Dr. Víctor Martín-Fiorino. (2015). EL CONCEPTO DE ENCUENTRO INTERHUMANO EN PEDRO LAÍN. *THE CONCEPT OF INTERHUMAN ENCOUNTER IN*, 18-32(núm 43), págs. 1-15.